## mazières-en-gâtine

## Les projets du comité Lesna-Podlaska

J eudi 14 février s'est déroulée l'assemblée générale du comité de jumelage Mazières-Lesna-Podlaska, à Mazièresen-Gâtine, en présence du maire, Alain Clairand. « La munieipalité est très importante dans le cheminement des projets du jumelage », a précisé la présidente, Nicole Fortuné.

Les projets du comité de jumelage de Mazières-Lesna sont nombreux pour cette nouvelle année, avec une compétition sportive des pompiers de Mazières-en-Gâtine-Saint-Pardoux-Soutiers, qui rencontreront leurs homologues de Lesna, en Pologne, du 19 au 21 mai. Neuf épreuves sportives seront au programme.

Les professeurs du collège Roger-Thabault, représentés par Mmes Kim-Tardy et Régis, ont



La présidente, Nicole Fortuné. précisé s'impliquer via le projet Erasmus, dans un départ vers Lesna-Podlaska. Une trentaine d'élèves de quatrième découvriront la Pologne, du 19 au 26 mai, à travers la vie de tous les jours, les traditions, chants, danses, contes mais aussi la cuisine et l'artisanat. L'année prochaine, les élèves polonais feront le voyage jusqu'à Mazières.

La municipalité et le comité de jumelage envisagent d'accueillir une délégation polonaise sur le thème de l'agriculture et l'élevage vers le mois d'octobre pour échanger sur l'intérêt de l'élevage sur le territoire.

L'association comprend 38 adhérents et présente, en 2018, des recettes de 921,40 € et des dépenses de 377,83 € pour un résultat d'exercice de 543,57 €. Les actions seront plus riches cette année et devraient entraîner des bénéfices supplémentaires.

## ••• Récit d'une reconstruction

Le comité de jumelage Mazières-Lesna-Podlaska a reçu, lors de son assemblée générale (lire ci-dessus), Pierre Styblinski, photographe franco-polonais, ingénieur, économiste et thérapeute. Ce dernier a rencontré les membres du comité de jumelage lors de son exposition de photographies à la médiathèque de Saint-Maixent, en 2018.

Aujourd'hui installé à La Crèche, Pierre Styblinski est né à Sosnowiec, en Pologne, précisément, alors que le pays fait encore partie du bloc soviétique. Pierre, dit Piotr, arrive en France, à Paris, avec sa famille, à l'âge de 8 ans. Il s'investira plus tard pour comprendre l'histoire de sa famille, et surtout celle de son grandpère disparu en 1947, en barque, sur la Baltique.



Piotr Styblinski, un artiste sur les traces de son histoire familiale en Pologne.

Pierre Styblinski a passé deux étés à arpenter les contrées de la Pologne, à l'aide de son appareil photo, à la rencontre des gens. En suivant les traces de sa famille, il a ainsi découvert

des lieux emblématiques, comme Cracovie ou Varsovie, la ville de cœur de Piotr, ville des contrastes avec ses quartiers hyper modernes et ses quartiers délabrés. « Les jeunes Polonais ne sont en majorité pas au courant de l'histoire du passé en Pologne, explique Pierre Styblinski. Le pays reste encore marqué par le passé douloureux de la dernière guerre. » Aujourd'hui, Pierre Styblinski partage son histoire par des expositions de multiples photographies, et un livre autobiographique intitulé « Reconstructions ». « Le projet m'a donné la fierté d'être Polonais, raconte-t-il. Mon seul regret est que mes enfants ne parlent pas la langue. »

Contact : p@styblinski.com

